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看多
上海证券：
技术上，股指强势收复2200点整数关

口和5日均线、10日均线，成交量有所放大，

显示指数一旦走低就有资金强势介入。

KDJ指标J线拐头向上，说明市场短期多头

重获主动。因此短期技术面可以继续看

多，投资者可关注前期滞涨个股。

外汇

中国农业银行瑞安市支行国际业务
部分析师胡月如：

上周萨默斯退选美联储主席, 随后美

联储意外宣布维持当前购债规模不变，触

发外汇市场动荡行情，令美元兑非美货币

全线走低。虽然鸽派领袖布拉德表示10月

存在缩减QE可能，并未对美元构成强势利

好。

本周重点关注中、欧、美、日等主要经济

体的数据发布，美国财政危机的最新进展

及美联储官员讲话。若美国二季度GDP

终值数据表现不佳，很可能令美联储进一

步延缓缩减QE，利空美元，反之则将提振

美元上行。而德国大选之后的欧元区政

策，也将对欧元走势产生一定影响。

（分析师观点仅供参考，不构成投

资建议） （严小章）

在经济数据的利好刺激下，中秋节后
首个交易日沪指高开高走，收复 2200 点
整数关口。盘面上，电子信息、教育传媒
等板块涨幅居前，旅游酒店板块跌幅靠
前。截至收盘，沪指报 2221.04 点，涨幅
1.33% ；深 成 指 报 8719.29 点 ，涨 幅
2.81%。

沪深 300 股指期货主力 1310 合约报
收2468.8点，涨幅为1.16%。

股票

本报讯（记者 陈艳）日前，市法制办组

织举办第一期“法律讲坛”系列讲座，邀请

市政府法律顾问团成员——冯蒋华律师、

余心海律师，为全市 50 多家机关单位的

800 多名领导干部及一线执法人员“讲

法”，提升他们的执法理念和执法水平，从

源头上预防行政争议的发生。

冯蒋华讲述了社会主义法治理念相关

内容，引导广大领导干部养成运用法治思

维的习惯。余心海对行政行为的类别、程

序、文书制作、送达及信息公开等内容展开

深入剖析，对各单位执法过程中遇到的难

题作了针对性讲解。

中秋前后有消息称，全国首份地方版 《试

点民营银行监督管理办法 （讨论稿）》 已完成

并上报银监会，国家工商总局每周定期公布的

企业名称核准公告中赫然出现两家银行的名称

——苏宁银行股份有限公司和华瑞银行股份有

限公司。

从 9 月 14 日开始，微博、微信陆续有用户

发出消息：“在温州政府推动下，由正泰电

器、华峰氨纶、报喜鸟、奥康国际以及当地其

他 两 家 非 上 市 公 司 组 建 的 民 营 银 行 有 望 成

立。”这其中不乏加V用户的转发和评论。

此外，近期被舆论纳入民营银行“候选名

单”的企业仍不断增多。瑞安、温州、广州、

重庆等地也频频传出地方推动民企联合成立民

营银行的消息。不过，作为国务院批准的首个

金融综合改革试验区，外界普遍认为，民营银

行“落户”温州的可能性非常大。

昨日，记者多方求证了解到， 目前温州确

有多家企业在申报民营银行，但目前处于准备

阶段，并没有得到上级部门，尤其是银监会的

任何批复。

温州银监分局瑞安办事处主任金哲对此事

给予的回复是：“目前尚未接到上级银监部门

相关批复文件。”金哲表示，作为金融制度创

新的尝试，民营银行相关政策、流程、落户均

未确定。

记者联系传闻中的当事企业之一——华峰

集团。华峰集团分管金融业务的副总经理翁奕

峰说，华峰和传言中的华瑞银行股份有限公司

没有任何关系，这家企业怎么注册的，具体谁

注册，他们也不得而知。

此外，传言中提及的我市“瑞明”和“瑞

立”两家企业。这两家企业也表示，与华瑞银

行股份有限公司毫无关系。

据相关报道称，国家工商总局企业名称核准

公告中正式出现的苏宁银行和华瑞银行，其名称

均为预先核准。而根据企业名称预先核准的业务

办理流程，除需全体投资人签署《企业名称预先

核准申请书》，以及冠名为“中字头”等字词需提

交国务院批准文件复印件外，其他证明材料相对

简便。

“就是预先注册一个名字。根据 《商业银

行法》 规定，正式的工商登记注册流程要先向

银监会申请，获得牌照后才能从工商局登记注

册并领取牌照。”一银行业资深从业人士表示。

这意味着，尽管苏宁银行与华瑞银行两个

名称已分别被人预定，但这与申请人正式向银

监会提交发起成立银行的申请可能并无关联。

今年，金融“国十条”让民营银行的梦

想再度照进现实，虽然目前证实仅为种种传

言，但仍然体现了瑞安各界对民营银行的渴

求。记者辗转联系到一家有意成立民营银行

的公司负责人，他们谨慎而低调。“现在政

策 不 确 定 性 还 有 很 多 ， 实 施 细 则 也 没 有 出

台，最终能否拿到批文并不取决于我们的意

愿。”该公司负责人说。

市法制办积极探索行政复议调解机制

当好行政争议的“化解器”和“减压阀”
■记者 陈 艳

昨日，记者来到市法制办。虽然临近下班时间，但市法制办复议应诉科仍然一片忙碌，工作人员正在给一位市民做“思想
工作”，他对交警部门罚款不服而申请行政复议。“该市民因为车子没上牌照被交警罚款扣分，但他认为交警处罚过重，就到我
们这里申请复议。我们觉得调解处理会比较合适。”市法制办复议应诉科负责人抽空告诉记者。

近年来，我市积极贯彻“调解优先”的工作原则，充分发挥行政复议解决行政争议主渠道作用，争取把行政争议化解在基层、
解决在萌芽状态。据统计，今年上半年，市法制办共收到行政复议申请31件，未受理前当事人撤回复议申请3件，因不符合法定
受理条件不予受理9件，受理后办结的19件中，通过调解、和解方式促使当事人撤回行政复议申请12件，和解率为63%。

行政复议是行政相对人寻求行政救济、

行政机关以层级监督实行纠错的重要法律

制度。“自1999年10月1日《行政复议法》施

行以来，瑞安的行政复议案件数量年年攀

升。”市法制办复议应诉科负责人说。

据统计，近年来，我市公安、劳动社会保

障、山林土地权属、征收土地、房屋拆迁、食

品安全、环境保护等涉及民生领域类型的行

政复议案件量，占总案件数逾八成。2012

年，全市行政复议案件申请共 38 件，申请事

项主要集中在行政处罚、行政登记、行政不

作为等领域。其中，涉及民生领域类案件达

30件，占案件总数的79%。

“市法制办收到当事人复议申请书后，

不是简单立案受理，而是及时认真审查，先

行与当事人沟通，找出问题与症结所在，把

矛盾纠纷化解在受理前。”市法制办主任陈

国荣表示。

抓住“快”字，初审环节促进和解

今年 1 月份，市民王某要求某局申请

政府信息公开，该局虽已多次提供其申请

公开的信息，但王某仍不服，复议申请该

局信息公开不作为。市法制办工作人员

接到复议申请后深入调查，明确王某实际

想要求的信息与申请该局公开的信息表

述不一致。法制办工作人员抓住问题关

键，多次沟通协调，组织召开行政复议调

解会，让王某与该局相关职能科室负责人

面对面沟通协调，最终王某撤回行政复议

请求。

据了解，在申请复议的当事人中，有的

市民虽然有依法维权的意识，但不能准确表

达自己的诉求；有的市民由于与某些单位的

“沟通障碍”，使得相关单位无法满足他们的

需求。对此，市法制办充分发挥职能作用，

做好政府与市民的“沟通桥梁”，抓住主要矛

盾，快速解决问题。

“当事人申请行政复议不收取任何费

用。”陈国荣向记者介绍，“在实体内容上，除

法律规定不能受理的外，尽可能将更多行政

争议纳入行政复议受理范围，特别是食品安

全、社会保障、环境保护等涉及民生的投诉

案件处理不服提出行政复议的，尽量受理。”

陈国荣说：“现在我们的‘尺度’越来越

大了，具体行政行为对行政相对人的权利义

务产生实际影响的，我们都会依法受理。”

抓住“准”字，对症下药解决矛盾

抓住“广”字，受理范围越来越大

民营银行将花落瑞安？
温州银监分局瑞安办事处回应：尚未接到上级银监部门批复文件

连日来，有关华瑞银行股份有限公司注册成立，瑞安版民营银行将获批的消息不胫而
走。昨日，记者第一时间联系温州银监分局瑞安办事处和传闻中的部分公司求证，但各方
均否认这一说法。

■首席记者 夏盈瑜

我市举办
“法律讲坛”
系列讲座

公民、法人或其他组织认为行政机关

的具体行政行为侵犯了其合法利益，可依

法向行政复议机关提出复议申请，行政复

议机关受理了复议申请后，对该具体行政

行为依法进行审查并作出行政复议决定，

这一活动就叫行政复议。

什么是行政复议?

[小知识]


